



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/44/567

26 de septiembre de 1989

ESPAÑOL

ORIGINAL: INGLÉS

Cuadragésimo cuarto período de sesiones
Tema 36 del programa

CUESTION DE NAMIBIA

Carta de fecha 25 de septiembre de 1989 dirigida al Secretario
General por el Representante Permanente de Noruega ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de informarle de que el Gobierno de Noruega, en cooperación con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, celebró una reunión oficiosa de donantes en Oslo los días 20 y 21 de septiembre de 1989 a fin de deliberar sobre la prestación de asistencia a Namibia después de la independencia.

En el anexo de la presente carta figura el texto del resumen presentado por el Presidente al concluir la reunión.

Mucho le agradecería que hiciera distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 36 del programa.

(Firmado) Tom VRAALSEN
Embajador
Representante Permanente de Noruega
ante las Naciones Unidas

Anexo

RESUMEN DEL PRESIDENTE

La consulta oficiosa de donantes auspiciada por el Gobierno de Noruega en cooperación con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo tenía tres objetivos principales: primero, facilitar el intercambio de información entre los donantes interesados y el sistema de las Naciones Unidas; segundo, asegurar la cooperación y coordinación de las actividades de investigación y planificación que se están realizando actualmente para beneficio de Namibia; y tercero, señalar a los donantes y organismos internacionales las necesidades de Namibia después de la independencia.

Se reconoció en general que la asistencia a Namibia después de la independencia debía basarse en las políticas y prioridades del gobierno namibiano. También se destacó que la asistencia prestada durante el período de transición no debería en modo alguno reducir la libertad del futuro gobierno de adoptar decisiones según sus propias prioridades. Sin embargo, se convino en general en que había necesidad de que los donantes intercambiaran información en la actualidad a fin de determinar las necesidades más urgentes de Namibia. La nutrida participación en la conferencia, a la que asistieron 121 representantes de 27 países y 28 organismos, es testimonio de ese acuerdo.

Se reconoció la importancia del papel desempeñado por el Grupo de Asistencia de las Naciones Unidas para el Período de Transición (GANUPT) y la exitosa labor de repatriación dirigida por el Representante Especial del Secretario General y llevada a cabo por la Oficina del Alto Comisionado para los Refugiados en colaboración con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, la Organización Mundial de la Salud y el Programa Mundial de Alimentos. Se centró la atención en la necesidad de prestar asistencia para la reintegración de los refugiados repatriados. Se tomó nota debidamente de las recomendaciones que figuraban en el informe de la misión interinstitucional y de la necesidad de contar con financiación adicional para concluir el programa de repatriación y ejecutar el programa de rehabilitación de emergencia.

En la reunión se expresó satisfacción por la documentación preparada por el PNUD en cooperación con otros organismos de las Naciones Unidas sobre la base de diversos estudios exhaustivos y se reconoció la vinculación de esos trabajos con la labor realizada por el Instituto de las Naciones Unidas para Namibia. También se tomó nota de otros estudios conexos realizados por diversos países y organismos internacionales. Se destacó especialmente el papel previsto para la Comisión Económica para África.

Se reconoció en general que sería necesario contar con apoyo presupuestario en el período inmediatamente ulterior a la independencia.

Los donantes expresaron su voluntad de apoyar al nuevo gobierno en una amplia gama de sectores. En la reunión se convino en que una cuestión importante para el gobierno independiente sería el fortalecimiento de la capacidad de los recursos humanos. Se subrayó el importante papel de la mujer en el desarrollo.

También se expresó la voluntad de ayudar a Namibia a reducir su dependencia económica de Sudáfrica después de su emancipación. En tal sentido, se reconoció que el Programa de Acción de la Conferencia de Coordinación del Desarrollo del Africa Meridional era una base apropiada para reducir esa dependencia. Se destacó la importancia de la cooperación técnica entre países en desarrollo.

Asimismo, se consideró que las organizaciones no gubernamentales eran un conducto importante para prestación de asistencia a Namibia, especialmente en la etapa de transición.

Se expresó interés en la idea de establecer un grupo de trabajo de donantes para abordar la cuestión de la reducción del apoyo presupuestario de Sudáfrica a Namibia durante el período de transición.

La responsabilidad de coordinar la cooperación para el desarrollo recaería en el nuevo gobierno. Sin embargo, también era responsabilidad de la comunidad de donantes evitar la duplicación en sus diversas propuestas. Se reconfirmó el papel del PNUD como coordinador de asistencia de las Naciones Unidas. En tal sentido, se acogió con beneplácito la creación de un fondo fiduciario del PNUD para Namibia.

Se aceptó en general la necesidad de convocar una conferencia de donantes después de la independencia, siempre que el gobierno lo solicitara oficialmente.
